

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle 2ª Norte, número 133.
Teléfono número 135.
Apartado de correo nº 69.
Dirección telegráfica Día.

EL DIA

Suscripción mensual, un colón; trimestral, dos colones setenta y cinco céntimos; semestral, cinco colones; anual, diez colones. Número suelto, cinco céntimos; atrasado, diez céntimos.
Avisos y comunicados, precio convencional.

Diario de información

Administrador, Luis Esquivel S.

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 15 DE FEBRERO DE 1905

NUM. 1275

GRAN DEPOSITO DE MADERAS

Situado al costado del Teatro Nacional. Garantizamos los precios más bajos de plaza.
Rohrmoser Hermanos.

¡La Valenciana! ¡La Valenciana!

—Madrigal Hnos—

En esta acreditada tienda, situada en el Mercado, además de ser bien atendidos por sus empleados, hallarán sus clientes magníficos artículos de las mejores calidades y á verdaderos precios módicos.
Entre las mercaderías que acaba de recibir encontrará su clientela, bordados, encajes, cintas, pasamanerías, cuellos, géneros para pecheras, corsets bajos, polvos finos, medias para señoras, calcetines, hilo y seda de colores y un magnífico surtido de muñecas, ganchos de cabeza y peineta.

Sombreros de palma

Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidísimos.

LA FABRICA DE VELAS LA CORONA

Situada 300 varas al Sur de la Botica Francesa Av. 10 O.
Comprada por Justino Alvarez García á la extinguida sociedad "Cesario G. García y Cía." y notablemente mejorada, fabrica VELAS de todo tamaño, que por su esbeltez compiten con las extranjeras, y se venden al precio más bajo de las que se fabrican en el país.
Figúrese: 300 varas al Sur de la Botica Francesa, 10ª avenida Oeste, LA CORONA.

Fonda Central

— D E —
LUIS PERAZA

PUNTARENAS

Contigua á la barbería de don Martín Calderón. Los pasajeros encontrarán en este establecimiento, pronto y esmerado servicio, garantizando el mejor uso y los precios más equitativos.

GRAN FABRICA DE MUEBLES Y talleres de carpintería

DE ROBERTO RAMON Y Cª

Este establecimiento el primero en su clase en Costa Rica, se compromete á fabricar muebles conforme á catálogos y gusto del público á precios muy módicos. Además se hace cargo de toda clase de obras de Carpintería.
Las maquinarias que acaba de recibir ponen á este taller servido por operarios extranjeros y del país en condiciones de competir con cualquier casa similar.
3a. avenida oeste 225 Apartado de correo 158.

La Proveedora

Almacén de abarrotes

—de—

Andrés Sandoval

Importaciones directas

VENTAS AL POR MAYOR

Av. Central Oeste

Esquina Suroeste del Mercado, diagonal á LA VIOLETA.

EDUARDO MAROTO

OFICINA de Agencia y Comisiones, de toda clase. Depósito de muebles y mercaderías en general.
Acepta toda clase de consignaciones y encargos.
Local: 75 varas al Oeste de la esquina N. O. del Parque Central.

Fabrica de Fideos

— D E —

CARMINE MAFFIO É HIJO

8ª Calle Norte N.º 132

En esta fábrica se elaboran fideos todas clases con las mejores harinas del país y extranjeras.
Ventas por mayor y menor.

Juan I. Toledo Lopez

Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala

Especialista en enfermedades propias de las señoras.—Consultas de 7 y 30 a.m. á 9 a.m., de 12 m. á 4 p.m. y de 7 p.m. á 9 p.m.
Despacho: Casa del Dr. don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

"Jardinería del Porvenir"

Situada en la boca de la Sabana, frente al cambio-riás
Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastas, lianas, anclas, etc., etc. á precios el 20% más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAGUEROLI.

Vendo un establecimiento con taquilla en el punto más céntrico de Tres Ríos. Para pormenores dirijirse, en el Mercado de San José, á

VIDAL LOPEZ A.

Enero 20 de 1905.

SE ALQUILA

un cuarto para caballero ú oficina frente á la Biblioteca Nacional en la 1ª Avenida Este no. 292. En la misma casa informarán.



DESEO COMPRAR

cualquier cantidad de sellos de Costa Rica y Centro América.

R. J. VARGAS.

Apartado 138.

LORENZO PADOVANI

8ª Calle Norte N.º 176

Gran taller de herrería y fábrica de ladrillos de mosaico.

Me hago cargo de toda clase de trabajos de herrería y fabrico ladrillos de mosaico á gusto del público. Junto á la Talabartería de Santiago Calvo.

LUIS CRUZ

—DENTISTA—

Bajos de la casa donde está el Centro de Amigos

FRENTE AL MERCADO

Gratis á los pobres. Se habla inglés y francés.

El canal de Panama

Se está tratando en Washington de enmendar la ley Spooner, ó sea la medida que se votó para la construcción del canal de Panamá, gobernación de la Zona del canal y cuanto al caso se refiere. Resulta que hay un pandemio de confusión. Los miembros de la comisión del canal están á matar unos con otros. El presidente de la misma, contralmirante Walker, llama pasatiempo loco al de construir un canal sin exclusas. El ingeniero en jefe Wallace dice que es deber de patriotismo construirle á nivel del mar. El ministro Taft fué al istmo, no tanto, según ahora se ve, á tratar con Panamá, como á poner orden en la comisión, y volvió como fué, sino algo peor. En resumen, trátase de votar una enmienda que suprima la comisión y deje al Presidente de la República como único constructor, asistido por el ministro de la Guerra. El "Times", de Nueva York, que no sabrá mucha historia de Sagunto y Numancia, pero no se le escapa un alpiste de lo concerniente á Panamá y es financiero consumado, consagra al asunto interesantes consideraciones.

La confusión, no solo de lenguas, sino de entimios, dice el colega, que ha señalado el vacilante progreso de la obra del canal de Panamá desde el tiempo en que la gente de Lesseps introdujo la primera pala en aquel cenagoso suelo, continúa, crece, aumenta sin cesar, con la aparición de nuevas diferencias y dificultades. Las querrelas y los tumultos están empezando á golpear los oídos del pueblo americano como golpearon los del francés durante la época en que Lesseps estaba derramando en aquel hoyo \$300,000,000 del ahorro de Francia, \$200,000,000 desaparecieron por robo ó despilfarro. Lo que ahora oímos es que los miembros de la comisión ni se entienden entre sí ni con el Presidente y que se trata de suprimirla por la ley del Congreso; que la comisión ha hecho muy poco desde que se constituyó en marzo, y que el Presidente construirá el canal por sí mismo, esto es, por conducto del ministro de la Guerra, inmediatamente y sin el estorbo de comisionados camorristas.

Todo lo cual estaría muy en su punto si las enmiendas que se proponen á la ley no fueran absolutamente inútiles. Puede que Mr. Roosevelt sea capaz de construir el canal, porque ¿de qué cosa no es él capaz? Pero no podrá hacerlo sin saber antes por medio de la flor de la ingeniatura qué clase de canal ha de ser. Es indispensable que empiece por ver claramente en esto.

Esta escapada panameña ha sido emprendida muy á ciegas, con premura que no permita respirar á veces, sin que desde el principio haya habido en todo el país un hombre que pudiese decir positivamente, con opinión fundada en buenas razones, si en esta ruta se podía ó no hacer un canal, ó calcular, cientos de millones más ó menos, lo que la obra costaría. Hablar de empezar la construcción es prematuro. Hay que saber primero si se puede hacer un canal con exclusas, cuánto costará y qué tiempo llevará; y si no puede hacerse con exclusas, hay que saber cuánto costará y qué tiempo llevará hacerlo á nivel del mar. Es claro hasta la evidencia que los cálculos y planos franceses, así como todos los hechos hasta ahora por comisiones americanas, son inútiles. Ni sirven de guía. Si la comisión actual no es capaz de mostrar al Presidente dictamen y opiniones en cuya exactitud se pueda confiar al extremo de hacer justificable el comienzo de la obra, entonces tendrá el Presidente amplias razones para dejarla cesante. Pero, ante todo, debe buscar ese dictamen y esas opiniones.

Las sospechas de que la conversión del ingeniero en jefe Wallace al proyecto de canal á nivel del mar resultaba de haberse convencido de que sería imposible hacer y conservar un canal con exclusas, como lo proyectaba la comisión, se confirman en cierta medida por las declaraciones de Mr. George W. Crichtel, cuyo artículo sobre "El Canal de Panamá mirado por un Contratista", publicado en uno de los últimos números de la revista "North American," es de inmenso valor. Mr. Crichtel confiesa francamente el temor de que el costo de las obras de ingeniatura requeridas por el plan de exclusas, y las dificultades que ha de haber en la ejecución, han sido apreciadas con "excesiva moderación".

Es partidario del canal á nivel del mar como el ingeniero Wallace.

Es evidente que con estudiar de cerca las condiciones actuales en el Istmo se ha modificado profundamente la opinión que antes había sobre

la practicabilidad del canal en que se pensaba cuando el senador Hanna tuvo la suerte de persuadir al Senado á que arrinconase el plan nicaragüista y se decidiese por el de Panamá. El Presidente Roosevelt impuso al país el de Panamá cuando tomó bajo su protección la conjura separatista, siendo muy dudoso que para entonces la obediencia á la ley no le requiriese adoptar la ruta de Nicaragua. Como quiera que esto haya sido, tanto la ley como la voluntad del pueblo exigirán ahora que, antes de envolver al país en más gastos, se le presenten informes precisos y fidedignos concernientes á la naturaleza y costo de la empresa que se acomete. Si un canal á nivel del mar ha de costar \$500,000,000,00, lo que es muy probable, el pueblo americano, tal es nuestra opinión, se desentenderá de la empresa.

Es muy posible que el senador Hanna, cuando distrajo la atención del país de la ruta de Nicaragua, donde la construcción de un canal era probabilidad real é inminente, pensaba en la contingencia de que el canal de Panamá no llegaría á construirse por demasiado costoso. Su hazaña complacientemente á los ferrocarriles trascontinentales enemigos de todo canal, los cuales se frotarán las manos si el costo del de Panamá resulta prohibitivo. Sabemos que el costo del de Nicaragua no lo es. Las dificultades en este caso no son graves y se las puede medir perfectamente, y los cálculos al efecto son fidedignos con límites razonables de variación.

Hasta aquí el "Times", que nunca fué partidario del canal de Nicaragua, ni creemos que ahora lo sea; pero que siempre tronó y truena contra el chanchullo de que se hizo víctima á Colombia. Con acuerdo á nuestro humilde parecer, acierta en las más de las cosas, pero yerra en algunas muy principales. El canal de Panamá se emprende de cualquier manera, y sin dar cuentas al pueblo. De que se termine no estamos tan seguros, puesto que ni los ingenieros parecen estarlo. Se emprende porque los políticos se han constituido en ingenieros y tomándolo á su cargo. Con exclusas ó sin ellas ha de costar más de \$500,000,000; pero el gasto será inmaterial en tanto no se demuestre que la obra es imposible de toda imposibilidad.

Los franceses esperaron á que Lesseps enterrase \$300,000,000 en el caravón de Panamá: cuando el Presidente Roosevelt, ó quien le suceda, haya enterrado 500 ó 1,000 millones, llegada habrá la hora de reflexionar, y no hasta entonces. Será en verdad, momento histórico y de consecuencias, aquel en que los americanos se vean forzados á desistir de una empresa acometida, por estimarla superior á sus fuerzas, y no creemos que tal suceda con la empresa de Panamá.

Que el senador Hanna procedió maquiélica, mente al arrastrar al Senado hacia Panamá es notorio, pero sus motivos fueron otros. No quería canal ninguno, esto es sabido, pero comprendía que el país estaba decidido por el de Nicaragua y procedió con la esperanza de embrollar el asunto y matarlo en la confusión. Prueba de ello es que al principio tampoco propuso la vía actual de Panamá, sino de San Blas, más al Este, donde jamás se dió golpe de azada ó pica, y es casi todo roca viva con elevadas montañas.

(De Las Novedades)

OFICIAL

Relaciones Exterior s.—Se concede carta de naturalización al doctor don Benjamín de Céspedes, natural de la isla de Cuba.

Instrucción Pública.—Se concede á don Roderico Mora, portero de la Inspección de Escuelas de esta provincia, la licencia que solicita para separarse de su empleo por dos meses y se nombra para que lo sustituya durante su ausencia, á don Anodrés Castillo.

Gracia.—Se rebaja al reo José Jiménez Salazar la décima parte de la pena de presidio que le fué impuesta por el delito de hurto.

Se necesita urgentemente

Una casa amueblada y con baño, para un matrimonio extranjero.

Para informes dirigirse á las oficinas de EL DIA

CABLES

GUERRA RUSO-JAPONESA

Negociaciones de paz

Rumores desmentidos

La tercera escuadra está lista para zarpar

Londres, 12.—Hoy recibió el Rey Eduardo en audiencia al Embajador ruso Conde Benckendorf. En los círculos responsables no se dá crédito á los cuentos emanados de ésta, referentes á las negociaciones. A propósito de ellos el Ministro del Japon dijo: "La información que tengo yo, indica todo lo contrario. No comprendo los motivos que haya para la recrudescencia de estos rumores. No tengo, en absoluto, conocimiento de ningún movimiento en favor de la paz. Hay toda probabilidad de la continuación de la guerra."

La situación doméstica en Rusia no afecta en nada las miras japonesas. El Japon está ahora, como al principio de las hostilidades, dispuesto á arreglar la paz, pero las propuestas deben emanar de Rusia y han de ser de tal naturaleza que aseguren la paz permanente entre Japon y Rusia."

París, 12.—Los nuevos rumores relativos á la paz en Lejano Oriente, que corren por las capitales europeas, afectan considerablemente las bolsas y hacen que los Embajadores se indaguen con los Ministros de Relaciones Exteriores. Mr. Delcassé dice que los rumores no tienen ningún fundamento, porque Rusia no muestra disposición alguna de solicitar ni de aceptar alguna propuesta de paz; no obstante esto, las Embajadas tienen informes de San Petersburgo, de que los círculos de la Corte comienzan á inclinarse fuertemente hacia la paz. Los financieros también promueven activamente los rumores de paz como medio para facilitar la lanzada del nuevo empréstito ruso. A pesar de todo esto, en los círculos oficiales reina la opinión de que no hay probabilidades para el arreglo de la paz.

San Petersburgo, 12.—Es completamente infundada la noticia de que los Grandes Duques están metidos en algún movimiento para poner fin á la guerra. Creen ellos lo mismo que el Emperador que bajo las circunstancias, la paz es imposible. Mr. Souvarin, en un artículo que publica en el *Nove Vremya*, referente á la idea de la intervención que emanó en Washington, dice que la suposición es imposible hasta que haya sido restablecido el prestigio militar ruso.

La tercera escuadra está lista para zarpar. se compone de 5 acorazados de combate y 15 torpederos.

Cruceros rusos en aguas filipinas

Manila, 12.—Se divisaron dos cruceros auxiliares rusos á 5 millas de la costa Noreste de Mindanao, el miércoles. El vapor guarda costa americano, que los vió, les telegrafió orden de perarse; por lo que uno de ellos izó el pabellón alemán y los dos alejaronse á todo vapor. Este parte fué demorado por la autoridad telegráfica militar.

La batalla de Heikoutai

Tokio 12.—Avisa un despacho de Kouó pauto, que la derecha japonesa se extendió recientemente á tal extremo, que fué amenazado Fushan por la extrema izquierda rusa, de donde los rusos obtienen su carbón. Se vieron las fuerzas rusas obligadas á retirarse con dirección a Mukden. Parecía que los rusos tuvieron poca artillería. Los batidores japoneses sospechan un gran movimiento en otra dirección. Se dice también que los rusos están despachando municiones á Tieling, desde Mukden.

Avisa un despacho de Yengkow, que publica el *Asahi*, que la gran fuerza de tropa rusa que ocupaba recientemente la zona neutral en la vecindad de Sinminting se ha retirado. Los pormenores recibidos de la batalla de Heikoutai, acentúan la terrible experiencia que tuvo la tropa japonesa al principio de la jornada: los rusos excedieron en números á los japoneses en la proporción de cuatro á uno. La llegada después de una división japonesa, hizo más equitativa la proporción. Los japoneses gastaron seis horas en caminar una legua á causa de la nieve aguada que embarazaba los pasos de la infantería y cargaba las ruedas de la artillería y las carretas de munición. Cuando llegaron al punto donde alcanzaban sus fuegos al enemigo, se hallaron sobre un llano frente de las trincheras rusas completamente expuestos al fuego de sus cañones rápidos y ametralladoras. Esa noche se vieron obligados á vivaquear sobre el llano, sin fuegos y sin tiendas de campaña. La tropa que era nueva cargó, teniendo que pasar por una capa de nieve aguada de cinco pulgadas de espesor, y sacó de viaje á los rusos de sus trincheras. Las bajas sufridas por los japoneses en la batalla de Heikoutai, coloca á esta jornada en el tercer lugar de las batallas de la campaña, pues ascendieron las bajas á

223 oficiales y más de 800 hombres de tropa. En las tres batallas de Liao Yang, Río Sha y Heikoutai, las bajas ascendieron á un total de 42,000.

LA HUELGA RUSA

San Petersburgo, 12.—Asegura el capitán de la fábrica Putiloff que los obreros proponen organizar otra procesión al palacio de invierno, debido á que los patronos negaron sus demandas y amenazan cerrar del todo las fábricas.

San Petersburgo, 12.—El día pasó quieto sin choques, aunque después del motin en la puerta de Moscow, hubo gran número de arrestos. Ni la policía ni los cosacos intervinieron con la reunión, que no pasó de la lectura de documentos y de una discusión irregular; concluido el meeting los cosacos siguieron á la gente impidiéndole marchar en grandes grupos ó de intimidar á los demás obreros. En todas direcciones se nota la presencia de soldados de á pié y de á caballo.

Lodz, 12.—El 15 día de la huelga hállase la situación lo mismo. Los patronos ofrecen un día de trabajo de 10 horas, su aumento de sueldo del 5 hasta el 15 por ciento y una reducción de los alquileres de las casas de los obreros. Expidieron un ultimatum que advierten á los operarios que si no aceptan las condiciones ofrecidas y regresan inmediatamente al trabajo, las fábricas se cerrarán por un término indefinido. Son muy amigables las relaciones entre los patronos y los obreros, creen aquellos que la huelga débese á influencias extrañas. Desde que empezó la huelga los patronos han estado adelantando dinero á los operarios, pero viendo que esto contribuía á prolongar la lucha resolvieron á suspenderlo. Los huelguistas se recientan de esta decisión y amenazan con retos violentos. En algunos casos han llevado á efecto la amenaza que han dado por resultado el derramamiento de sangre. Algunos operarios desean regresar al trabajo pero temen á los agitadores. Hállanse acuartelados en esta 10 mil hombres de tropa. El comercio está completamente paralizado y se ha suspendido el servicio tranviyero.

Varsovia, 12.—Los huelguistas obligaron con amenazas á un armero, entregarles 50 revólveres.

San Petersburgo, 12.—El hijo de Tolstoy, no cree que el movimiento obrero tome á proporciones críticas. Opina que contribuiría materialmente á la solución de la dificultad si los representantes de los patronos y obreros pudieran hablar con el Emperador, pues unas pocas palabras pronunciadas directamente á ellos por el Czar harían mucho más que cualquier número de proclamas. Tolstoy trata de persuadir á los obreros tener paciencia, mediante una serie de artículos que está escribiendo en que les llama la atención á los peligros que encierra la propaganda de los socialistas en el exterior. Opina que es una lástima que no se ha urdido un modo de dirigirse á los obreros á fin de discutir directamente con ellos en lugar de dejar el campo completamente en posición de los demagogos. El Conde encabeza empresas filantrópicas en forma de librerías rotuladas "Bobroe Delo", ó sea la Buena Obra, en esta se venden literaturas instructivas á los *zámstvos*, escuelas y bibliotecas. Los huelguistas no podrán unirse para hacer un movimiento colectivo. Está causando inquietud la actitud de los huelguistas de cinco fábricas de Viberg. Los operarios tratan de organizar una huelga que hasta que estén concedidas sus demandas.

Varsovia, 12.—Mr. Spasovitch, la más prominente autoridad sobre las cuestiones legales y la economía política, se expresa muy esperanzado relativo al resultado de los trabajos de Witte y la comisión de ministros en conexión con el rescripto del Czar. Mientras tanto á excepción de los talleres y fábricas de menor importancia, la huelga continúa.

La sombra del militarismo abrumba la ciudad, pues la población parece estar atestada de soldados. Por donde quiera se ven piquetes de doce hasta cien soldados con la bayoneta calada. Se verificaron varios conflictos. Los diarios están temiendo dificultad con los cajistas. Siguiendo el consejo de policía, los joyeros quitaron las alhajas de las ventanas de las centenas de sus establecimientos.—Reina la impresión de que las fábricas mayores, pronto comenzarán de nuevo á funcionar sobre la base de un arreglo con

los operarios. Los huelguistas se han armado con revólveres y se han posesionado de una cantidad de dinamita.

NOTICIAS VARIAS

Perú se prepara para una guerra

Valparaíso, 12.—A propósito del empréstito de 500 mil libras, negociado por el Perú para comprar buques de guerra, los diarios de ésta advierten al Gobierno de que el Perú se prepara para la guerra, siendo su intención repetir su desastrosa y traidora empresa de 1879, cuando después de varios años de preparativos secretos con Bolivia declaró la guerra á Chile, no pasando el ejército de éste en aquel entonces de dos mil hombres y estando sus navíos de guerra desarmados. Agregan que las lecciones de la traición peruana de 1879 deben recordar, se por el Gobierno. Que á un país animado solamente por motivos sentimentales, como Lefante, terrible de Sud América, no se le puede fiar sin correr riesgo de graves dificultades. Hacen notar los diarios que á pesar del chasco que sufrió respecto al apoyo que esperaba de Argentina y Bolivia en caso de poder convocar una guerra, el Perú permanece ciego á sus verdaderos intereses.

CAFE-TE

Nosotros no aprovechamos de la riqueza de nuestros cafetos más que el contenido de la almendra, y desperdiciamos lo que las hojas, las flores y el pergamino contienen de aprovechable.

La hoja del cafeto, según análisis químicos que de ellas se han hecho, contienen cafeína, y por eso es que se indica el empleo de aquellas como té y es muy usada esta bebida en las islas Orientales, con la circunstancia de que la baratez y el gusto agradable le dan especial atractivo. He aquí, debido á Mr. Stenhouse, el análisis químico, que no se diferencia mucho del que ha resultado á otros facultativos que han operado sobre muestras de la misma procedencia.

Agua	75.98 o/o
Substancias azoadas	1.11
Materias grasas	0.50
Azúcar (glucosa)	6.74
Dextrinas, Pectina, Goma etc.	4.09
Resina fluida amarilla	0.12
Resina amarilla oscura	1.59
Acido cafetánico	1.46
Acido cítrico, sales, ect.	0.80
Cafeína	0,027
Materia extractiva	3.48
Cera y materia colorante	5.56
Cenizas	1.72
Celulosa	

El "té-café" proporciona una bebida muy barata y de gusto asaz agradable, intermedia entre el del té y el del café: para el uso, las hojas deben ser previamente desecadas, procediéndose más ó menos como para la yerba mate, pero con calor moderado. Se pueden aprovechar las hojas que dan las poda.

El pergamino tostado separadamente da una infusión agradable, aunque sin aroma.

Cuando el pergamino se tuesta conjuntamente con el grano, disminuye el mérito del producto que se obtiene, pues representa 28 á 30 o/o de total; pero como no tiene por sí mismo ningún mal gusto, la disminución de ese mérito no es grande, y es en parte compensada por la protección que el pergamino ofrece al grano que dentro de él se conserva.

El pergamino fresco contiene, según análisis del doctor Peckott:

Agua	47.10 o/o
Substancias azoadas	0.55
Materias grasas	0.12
Glucosas y mat. extract. azuc.	0.10
Dextrina, goma, etc.	1.32
Resina fluida oscura	0.01
Resina oscura	0.36
Acido cafetánico	0.14
Acidos cítricos y málico	0.02
Cafeína	0,029
Materia extractiva y amarga	0.06
Cenizas	1.00
Celulosa	0.00

Los datos que anteceden sobre el aprovechamiento de las hojas y el pergamino del café en infusión sucedánea del té, son debidos al doctor Moisés S. Bertoni, profesor de la Escuela de Agricultura de la Asunción, del Paraguay, que ha escrito un manual muy interesante sobre el cultivo del café y forma parte de un curso completo de agricultura tropical dicta-

do por el mismo distinguido profesor á sus discípulos de aquella escuela.

POLITICA AMERICANA

Dificultades de Roosevelt

Sumamente cariacontecido es fama que anda el Presidente Roosevelt debido á ciertas contrariedades que se le están presentando. La dificultad está en compaginar un presupuesto de \$ 116 000,000 para la Marina, un crédito de veinte ó veinticinco millones para obras públicas y mejoras en ríos y puertos, crédito que siempre fué sacramental y hace tres años que no se vota; atender á los clamores de los que, dentro del partido republicano piden la revisión arancelaria, y hacer frente á la eventualidad de una serie de déficits. Varias de las primeras personalidades de la agrupación fueran convocadas hace días por el Presidente á la Casa Blanca, y dícese que hay mucha mar de fondo en los supremos concilios. El presidente desea legislatura extraordinaria para el otoño, unos la piden inmediata en la primavera y otros, los más, opinan que mejor será no convocarla. De todos modos, lo que en partido menos práctico que el republicano podría llegar á ser peligrosa brecha, se arreglará con poco esfuerzo, sabiendo los republicanos cuanto les va en sostenerse unidos. Creemos que el programa naval no sufrirá menoscabo de consideración, pues no se ve en el país intento de volver atrás en la responsabilidad asumida por la tutela de las naciones libres de este continente. Bien advierten las personas imparciales la injusticia y ridiculidad de pretender desde Washington ejercer predominio sobre colectividades tan ordenadas y robustas como México, la República Argentina y Chile, pero mientras existan en América elementos de perturbación, viviremos entre anomalías é incongruidades.

Roberto Sanchez

Frente á la Marina, en el Mercado, al lado de Mr. Asch.

Avenida central no. 331.

Gran almacén de calzado

todas clases y á la medida. Servicios para la clientela decapital es de provincias y demás poblaciones por correo libre de porte.

Agente en San Ramón.—Jesús Monge Acosta.

NOTAS DE SAN JOAQUIN

Se piensa prolongar la calle que pasa frente á la iglesia y llevarla hasta la calle real. Muy buena nos parece esa idea.

—Corre el rumor de que el edificio escolar lo van á hacer de alto, pues por la cantidad de alumnos, no es suficiente el local que ahora existe para tan crecido número de niños.

—Los filarmónicos siguen sus estudios con el mayor empeño. Mas adelante diremos algo sobre este particular.

—Fué nombrado interinamente Agente de Policía don Nicolás Bogantes.

—Don Ernesto Ramírez se encuentra de paseo por el simpático pueblo de San Ramón. Feliz viaje le deseamos.

—Pronto estarán entre nosotros las simpáticas atenienses señoritas Juana Liduvina y Eloisa Arias. Buen viaje y que gocen mucho en este lugar son nuestros deseos.

—Hay dos cosas que hacen mucha falta en este distrito y son: que se nombre un policía y que se instale una buena cantería. Esto último es lo que urge más, y cuando lo veamos realizado los Joa. quineños nos haremos de orgullo de ver que ya San Joaquín será uno de los primeros distritos de la provincia de Heredia.

K. K. c. no.

Notas de Río Segundo

Febrero 12

De este distrito se han exportado, por vía al Pacífico, unos 3,000 sacos de café, consignados la mayor parte á la Compañía de Agencias Costa Rica Limitada.

—Varias familias de ésta irán á temprar al simpático puerto de Puntarenas, una vez terminadas las tareas de la beneficiación del café.

—La magnífica maquinaria de don Juan Bastos S. ha descascarado, pulido y clasificado 6,995 quintales de café de la cosecha de este año, quedando aún por beneficiar una gran cantidad. Este beneficio le ha sido muy provechoso á los agricultores de nuestro grano de oro.

Un vecino.

"DIARIO HEREDIANO"

Febrero 10.

Nuestro especial amigo don Enrique Benavides, nos ha manifestado que no es verídico lo que dice el corresponsal de "El Noticiero", N.º 807, de que contrae himeneo en el mes entrante y que le extraña ese modo de proceder del corresponsal por no haber una relación estrecha entre los dos, y por ser esa noticia sin ningún viso de verdad.

Cumplido está su deseo, amigo Enrique.

—Me he indagado de que el 18 del presente, tendrá verificativo en la Villa de Barba, una velada á beneficio de los pobres de San Vicente de Paul.

—Damos nuestro más sentido pésame á nuestro amigo el joven Juan Quesada L. por la muerte de su querida madre, acaecida el martes.

—Con ansias deseamos que el "Circo Nelson" nos haga una visita para pasar siquiera un rato algo agradable.

—El domingo próximo será la segunda reunión del partido Fernandista.

Hasta mi próxima.

Arnoldo Aragonés.

Tragedia en el mar

Ciudad Victoria, México, enero 29.—En un lugar apartado de la costa del Pacífico no lejos de San Blas, encalló una pequeña balsa tripulada por un moribundo en compañía de dos esqueletos. Aquel fué socorrido, pero murió sin haber podido pronunciar una sola palabra, ignorándose qué terrible drama se habría desarrollado, pues hay seguridad de que en la balsa había varios hombres más, que probablemente se comieron unos á otros.

Las autoridades toman cartas en el asunto, aunque es muy difícil que llegue á declararse.

"El Progresista"

AVISOS ANTERIORES

A los constructores de casas

—DE—

El que suscribe se hace cargo de todo pedido que se le haga de mollejos, tanto para la construcción de casas, como afilar herramientas.

Recibe órdenes en el establecimiento de don Emilio Mena, esquina Noreste del Mercado y en el de los señores Pradilla y Durán situado en la esquina opuesta al Palacio Episcopal.

FORTUNATO MUÑOZ.

San José, 11 de febrero de 1905.

Taller de talabarteria

—DE—

Savador C. Jiron

Especialidad en monturas inglesas, francesas, americanas y del país.

ALBARDAS DE CAMPO y todo lo concerniente al ramo.

Se fabrican COLCHONES de todas clases.

Los trabajos se garantizan.—Materiales franceses.

Calle 3ª Norte. — N.º 210

Fabrica de tostar café

6ª calle N.º 135

Junto á la botica Universal, frente al Mercado.

En este acreditado establecimiento se tuesta y muele café á 1.00 la arroba.

Ya, lo saben las familias y pulperos.

A DAN ROJAS

PINTOR TAPIZADOR Y ROTULISTA

Recibe órdenes en la imprenta de EL DIA

Jose M.ª Fernandez M.

LIC. GEOMETRA

Calle 9a. N. No. 49. Apartado No. 527

Trabajos de Agrimensura, de Contabilidad y Mecanográficos

LIBRERIA, PAPELERIA

—Y—

ALMACEN DE MUSICA

—DE—

M. V. BLANCO

Siempre tiene un surtido completo de útiles de escritorio y textos.

En música se encuentra todo lo que se quiera, tanto nacional como extranjera.

CACETILLA

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta cuya superioridad está universalmente confirmada. Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto q' una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engañosa acción calmante, es Digestivo Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Al Hotel de la Estacion

en Esparta, no se le puede hacer la competencia. Siempre tiene cocinero de primera clase, alimentos buenos, abundantes y variados; por este motivo las colonias extranjeras lo prefieren, lo mismo que las personas principales del país.

Siempre se ha recomendado por su aseo general y su buen servicio; su comida no es improvisada, siempre hay variedad de platos, muy buen café y cantina bien surtida.

AMELIA DE ALVARADO.

Nos alegramos

Nuestro particular amigo el Dr. don Francisco E. Fonseca, que apenas hará una semana fué nombrado médico del pueblo de esta capital, en sustitución del Dr. Toledo que solicitó permiso para hacer un viaje á la Costa, ha sido destinado por el Gobierno como médico del pueblo del Paraíso.

Muy atinado nos parece ese nombramiento, pues el Dr. Fonseca es uno de los médicos jóvenes, más activo é inteligente y en ningún lugar puede estar mejor, que en la medicatura del pueblo, pues su buen corazón por una parte y su carácter diligente, lo hacen adecuado para este servicio.

Nuestras sinceras felicitaciones al amigo señor Fonseca.

Construcciones

El edificio destinado á Seminario y que se está construyendo detrás de nuestra Catedral, va muy adelantado.

Así mismo lo están la casa de don Ramón Quirós Carvajal y la que está levantando don Alberto González, en su establo.

Al Seminario se le han colocado en las paredes, tubos flexibles que sostendrán un marco sobre el cual se levantará la planta alta, evitándose con esta reforma recientemente introducida, que los temblores causen daños de consideración.

Por fin

El Gobierno, el periódico "La República" y muchos almacenes importadores, han recibido gran cantidad de papel para periódicos, cesando con este motivo la anormal situación porque atravesaban las empresas periodísticas, que carecían de este principal elemento.

Ahora á escribir y á leer.

El eléctrico

Es necesario que el servicio de tranvías se regularice, pues son muchas las quejas del público en este sentido.

El señor Gerente, Mr. Holt Green, persona de indisecutable inteligencia, nos dará la razón al hacernos eco del público, pues éste, con justicia, tiene derecho á que se le sirva bien, pues el valor del pasaje que paga es excesivo.

Esperamos que en lo sucesivo no habrá motivo para hacer otra llamada en este sentido.

Musico Mayor

Encontrándose vacante la plaza de Musico Mayor en la Bauda de Puntarenas, proponemos al señor Comandante de la Plaza, don Adolfo Castro, al honrado é inteligente músico don José Badilla, para que el nombramiento recaiga en él, pues es persona por muchos méritos merecedora de tal puesto.

Es de esperarse del señor Castro, será atendida esta nuestra súplica.

UN MUSICO.

Por Puntarenas

También nosotros creemos digno de aplauso el decreto del Ejecutivo, en virtud del cual queda prohibida la pesca de concha-perla con máquinas.

Esta importante industria estaba llamada á desaparecer con gran perjuicio de los moradores de la costa, si el Gobierno del señor Esquivel, inspirándose en un acto de justicia, no da el decreto que hoy compromete la gratitud de los punta renefios.

Para el veraneo

Cómodos é higiénicos calzados de lona, blancos y de color, con ó sin suelas de caucho.

Nuevas formas y últimos estilos para 1905 donde Artavia.—

Por su bandera

Ayer en el patio del Cuartel Principal juraron la bandera los reclutas que han ingresado al servicio militar y que vienen á reponer la brigada que rindió examen en días pasados.

El acto revistió toda la solemnidad del caso.

Ardor bellico

No es mucho que en Manchuria se destruyan dos grandes ejércitos "por un palmo más de tierra," cuando en el lugar más sagrado de la tierra pasa otro tanto y con menos motivo. Resulta que en Belén, donde nació el Señor, hay monjes católicos romanos, que celebran la Natividad el 25 de diciembre, y monjes rusos, para quienes el suceso cae como dos semanas más tarde. Parece que en la última celebración rusa, los católicos romanos, que son franciscanos, se enfadaron de los otros, y se armó una pelotera en que corrió sangre. Tuvo el gobernador turco un mahometano! que ir á pacificarlos y darles ejemplo.

Queja

Un peón de los que trabajó en la línea atlántica, en los derrumbes, ha venido á quejarse á nuestra oficina, que el pagador de la empresa ferrocarrilera no ha pagado los jornales á gran parte de la gente que se ocupó en este servicio y que con ello se les irroga un perjuicio, pues la mayor parte son gentes que viven distante de San José.

Veríamos con gusto que se atienda á estos trabajadores.

Licitacion

Se ha sacado á licitación la construcción de una casa-rastro en el distrito de las Juntas de Abangares del cantón de Cañas.

Las propuestas se recibirán en la Jefatura Política de Cañas hasta el día 28 del presente y deberán ir en pliego cerrado que diga: "Propuesta para casa-rastro de la Juntas de Abangares."

Colegio de Señoritas

La señora Secretaria de este plantel hace saber á los interesados que de conformidad con la distribución hecha por decreto de 19 de enero de 1903, las vacas vacantes en ese Colegio son las siguientes: por San José, 3; por Alajuela, 1; por Cartago, 1; y por Guanacaste 1.

Por no haberse tomado nota del citado acuerdo al hacer la convocatoria anterior, queda anulado el aviso sobre concurso de becas publicado con fecha 7 de este mes. El concurso para la provisión de las becas á que esta convocatoria se refiere, estará abierto, el 5 de marzo próximo.

Baile en Santa Ana

Las familias q' se hallan veraneando en el pintoresco pueblo de Santa Ana pasaron un buen rato el domingo pasado con un baile que se organizó en casa de don Manuel Venegas, el que estuvo bastante animado y al que asistieron también varios jóvenes josefinos que fueron á pasar ese día al lado de sus familias y amistades.

De Alajuela

Parece que en esta ciudad se prepara para el domingo próximo una fiesta en el Hospital de San Rafael en construcción, con el fin de recoger fondos para terminar pronto dicho edificio. Se cree que la fiesta consistirá en unas melcochas y baile.

Nota triste

Anteayer en la tarde dejó de existir en la ciudad de Alajuela la niña Ester Ruiz Padilla. A su estimada familia presentamos nuestras sinceras muestras de condolencia, y muy especialmente á sus afligidos padres, nuestro amigo don Noe Ruiz y la señora doña Ernestina Padilla de Ruiz.

Que se nos oiga

No nos canseremos de insistir para que la Jefatura de Higiene, que no debe de ignorar nada en esta materia, ordene que el riego y barrido de las calles no se haga de día, pues aparte de que es nocivo á la salud, este procedimiento es molesto,

porque las calles se convierten en fan-gales.

La extracción de basuras debe hacerse entre 9 y 11 de la noche y no en plena mañana, como se efectúa hoy.

La Segunda Agencia

El señor don Gregorio Fuentes, nuestro particular amigo, que desempeña el puesto de Primer Agente de Policía, ha tenido la suerte que le recarguen las labores de la Segunda Agencia, mientras dure la ausencia de don Emiliano Padilla, que se ha marchado á hacer una cana al aire á Puntarenas.

Nuestras felicitaciones al amigo señor Fuentes.

Circo Lowande

Hoy saldrá de Limón en el vapor "Bound Brook, con destino á los Estados Unidos, el conocido empresario Señor Tony Lowande, con el objeto de traer circo y artistas nuevos, á fin de debutar el 1.º de marzo en esta ciudad.

El circo será colocado en el terrono de don Mauro Fernández.

Los artistas q' serán traídos por el Sr. Lowande son los siguientes; William Rolland, renombrado ecuestre; los Banacks, célebres payasos musicales; Mrs. Julia Barnell, domadera, con sus seis osos blancos; los Divine, famosos ciclistas; las hermanas Taylor, patinadoras y cancioneros en español y el profesor L. T. Sunlin, con sus toros amaestrados, además de otras novedades que han de llamar la atención del público de San José.

La carpa, sillas, palos, sogas, gradería, alfombras, cortinas, banderas, guardaropa, todo será completamente nuevo.

Pliefo ruidoso

Pronto se verá en Casación el importante asunto de la donación del doctor don Antonio Cruz y que es causa de un litigio entre el Gobierno y la testamentaria hoy del señor Cruz.

Mal procedimiento

Ayer á las 10 de la mañana aún continuaba imposibilitado el señor de Jough para poder entrar á su establecimiento, quemado en parte, la tarde del domingo.

No comprendemos la razón de este procedimiento, con tanta más razón, cuanto que contra el señor de Jongh no hay ni la más leve sospecha que pudiera despertar el celo de la autoridad del crimen.

Procurador

El señor don Fabio Baudrit ha sido nombrado Procurador Municipal en sustitución de don Alejandro Alvarado h., que ha pasado á ocupar un puesto del Gobierno.

Lo celebramos.

Loterias

Mucha competencia le están haciendo á la Lotería del Asilo Chapui las loterías extranjeras, tan generalizadas hoy en el país.

Sería conveniente que se viera la manera de evitar esto, á fin de que nuestra lotería no pierda la clientela que hasta ahora tuvo.

Voz de alerta

Muchos son los compatriotas que están emigrando á Panamá en demanda de trabajo bien remunerado. Creemos de nuestro deber aconsejar á los que aún no han efectuado su marcha, que no se dejen llevar de los halagadores informes que algunos agentes, con miras particulares, hacen, porque la realidad va á parecerles muy dura. Aparte de lo rudo del clima, la vida es tan cara, que los salarios que hoy se pagan, no alcanzan sino á cubrir las primeras necesidades y por lo tanto es difícil obtener economías. Si por una desgracia pierden su empleo, allí les es difícil conseguir trabajo en las poblaciones, y por lo tanto, no es difícil prever cuál será el porvenir á los que ilusos dejan en el terruño lo seguro, para ir á buscar lo eventual en extranjera tierra.

Dr. M. ZUÑIGA

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m. á 4 p. m. En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

Carpintería francesa

155 varas calle abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz de

Martín Teillagorri y **Bernardo Sarratea**

Tenemos el gusto de atender al público que habiendo conocido nuestros talleres de **Carpintería y Ebanistería** en las mejores condiciones de interés nos carga de cualquier trabajo en estos ramos. También hacemos muebles de todas clases, conforme a catálogos y gusto del cliente

Muebles estilo francés y americano

Linea

DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMÓN, MANCHESTER Y BRISTOL

En 17 días

Para Manchester habrá vapor cada quince días

„ Bristol otro „ „ „ „

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje:

En 1ª á Manchester..... £ 20.00

„ 1ª á Bristol..... 15.00

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

UNITED FRUIT CO. COSTA RICA DIVISION

Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de C. 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gene ó en el establecimiento de don Jaime Esquivel.

San José, Diciembre 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL.

VENDO ó CAMBIO por terrenos cerca de la ciudad de Alajuela ó por casas en dicha ciudad, las fincas siguientes:

- 1a. Terreno situado en San Juanillo del cantón de Naranjo constante de cinco manzanas de potrero y tres de café.
- 2a. Tres manzanas de agricultura en Candelaria del mismo cantón.
- 3a. Nueve manzanas de sembrar maíz y yuca en San Miguel del mismo cantón (cerca de la Villa)
- 4a. Dos manzanas de potrero en Sarchí de Grecia y
- 5a. Ocho manzanas en San Juan de San Ramón; de ellas hay cuatro de café, una de caña y el resto de potrero, con una casa para peones.

Victor Rojas S.

Alajuela, diciembre 25 de 1904.

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien, económicamente? Pues diríjase á

LA NUEVA YORK

—DE—

RAFAEL FONSECA GALVO

150 varas al Sur de "La Violeta". Allí, además, se hacen magníficos exousados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero, hajos precios.

La Relojería Suiza

—DE—

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

CERVECERIA



Cerveza negra marca Estrella

Best Stout Porter

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O.

7.5 .92

Fibras textiles

THE AMERICAN FIBRE COMPANY desea desarrollar la producción de fibras comerciales en Costa Rica, y su Presidente señor don David Millar, radicado en San José, tendrá mucho gusto de hacer negocio con personas que tengan cantidades de Piñuela, Plátano, Hitavo, Pita, Piña, y Cabulla en sus terrenos.

Correspondencia, muestras y precios deben enviarse á la casilla 51.—San José.

Linea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

“Siberia”, “Alleghany”, “Sarnia”, “Altai”

y zarpará de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores “SIBERIA,” “SARNIA” y “AL-TAI” tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito en su oficina, frente al Imperial Hotel. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril los pasajeros para DARLER SUS BILLETES.

JOHN M. KEITH.

CERVECERIA RICHMOND

Cerveza Negrita y Sol

Cerveza doble negra

marca RRR y Pale Ale

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indican verdaderas eminencias científicas.

GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa núm. 247 de la calle 17 Norte.

SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENIR.—NEGRO Y AMARILLO, (Rosset.) La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo.

“EL SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave y lo hace durar mucho tiempo”.

SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos; pero con las siguientes ventajas sobre aquéllos:

1a. Que es más económico porque se vende á menor precio y porque una cañita dura más tiempo, debido á que á de usarse “muy poca cantidad” para que deje el cuero brillante.—2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje á consecuencia de la lluvia.—3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado lavando á resaca. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarse. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cerrar bien la cañita, para impedir que la pasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD.—ESTADOS UNIDOS.

Depósito por mayor, PAGES & CANAÑAS

CIRCULACION Y FUNERALES

Me hago cargo de toda clase de circulación como tarjetas de entierro, matrimonios, bautizos etc. Cuento con un magnífico Directorio y 10 años de práctica lo dicen todo.

También me haga cargo de cobrar toda clase de cuentas extrajudicialmente.

Se me encontrará hasta las 10 a. m. en mi casa de habitación 4ª Avenida Oeste número 266 contigua á LA TIQUETERA.

JOSE MENDEZ CHAVES

OPORTUNIDAD

Se vende una finca de 140 manzanas de terreno, situada en El Rodeo, cantón de Mora, cultivada en parte de caña y café, siendo el resto potrero y montaña. El precio es una verdadera ganga para el comprador.

Para informes en la Jefatura Política de dicho cantón.

Pacaca 21 de enero de 1906.

LA REPUBLICANA

Zapatería de Elias Calderon C.,

Situada en la calle 6a. Norte, frente al Mercado, contigua al despacho de los doctores Rucavado

Esta acreditada zapatería cuenta siempre con un completo y variado surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, á precios de situación. Calzado á la medida, á gusto del cliente y á precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo. Venta diaria de calzado en el Mercado.

RESTAURANT

En las inmediaciones de la Estación al Pacífico por la calle central, se ha abierto recientemente un **restaurant** que sirve desayunos, almuerzos, comidas y cenas á gusto del consumidor

También el propietario se hace cargo de servir banquetes y desayunos para fiestas matrimoniales y de familia.

Dirección: La casa que cierra la calle que está frente á la estación.

La unión de las Fabricas

—DE—

Hermanos Múrolo é Improta

GRAN ALMACEN DE CASIMIRES Y TALLER DE SASTRERIA

Calle Central, Sur, 31 y 33 — Calle Central, Sur, 31 y 33

Esta casa es la única en su género que importa directamente casimires de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia é Italia.— Tiene un taller de sastrería servido por un hábil cortador.— Hace servicios por correo á satisfacción de sus clientes.— Importamos productos alimenticios italianos como: Aceite, Quesos, Pastas de pura semola y Conservas variadas — Apartado de Correo 208 —

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

El mejor establecimiento en su género de la capital, ha vuelto á sus primitivos tiempos de confort y buen servicio. Por su variedad en las comidas es el más propio para pensionistas y por la actividad y buen trato en el servicio el mejor para transeuntes. Cenas todas las noches, banquetes y comidas para familias. Cantina profusamente surtida.

El propietario Gustavo Boni oirá con gusto toda observación que para el mejor servicio le haga cualquiera de sus clientes.

No olvidar que es el mejor restaurant de la ciudad y que se halla al paso del tranvía.

Jardinería Artística Costarricense

ADELINA

En esta bien acreditada jardinería se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo:

CORONAS, RAMOS, CANASTAS, BOUQUETS &

Se hacen contratos del decorado de casas para fiestas y casamientos. Exactitud y gusto artístico — Precios módicos. Se reciben órdenes en la oficina de don Eduardo Maroto, 75 varas al Oeste del Parque Central.